



El Consejo de Gobierno da luz verde al proyecto de Ley de Presupuestos regionales

El presupuesto regional para 2018 alcanzará los 19.331 millones, un 4,28 % más que en 2017

- Se basan en un escenario de crecimiento del PIB del 3 %, que permitirá la creación de 75.000 empleos y bajar la tasa de paro al 10,7 %
- Los ingresos crecen un 6,8 % hasta los 18.396 millones y se mantiene el compromiso de no subir los impuestos a los madrileños
- Se amplía la deducción por nacimiento o adopción de hijos y por el alquiler de vivienda habitual, lo que beneficiará a 165.000 madrileños
- Las inversiones crecen un 17,5 % hasta los 1.374 millones, para mejorar las infraestructuras sanitarias, educativas, de transporte y judiciales
- Las políticas para la creación de empleo, gran objetivo del Gobierno regional, aumentan un 7,8 % hasta los 478 millones
- El gasto en Sanidad alcanza los 7.868 millones para reforzar la Atención Primaria y Hospitalaria y la reducción de listas de espera
- En Educación, se incrementa en 61,5 millones el gasto para el personal docente, lo que permitirá ampliar las plantillas de los centros
- Aumenta el presupuesto para la atención a la dependencia y para reforzar el personal de las residencias públicas
- Se congelan las tarifas del transporte, se incrementa el presupuesto en conservación de carreteras, comienza la ampliación de la Línea 11 y se inician las obras de la estación de Arroyo del Fresno
- El Programa de Inversión Regional para los municipios crece un 13 %, hasta alcanzar los 175 millones

31 de octubre de 2017.- La presidenta de la Comunidad de Madrid, Cristina Cifuentes, ha presentado hoy el Proyecto de Presupuestos regionales para 2018, que aumentan en 793 millones, lo que supone un incremento del 4,28 % con respecto a 2017, hasta alcanzar los 19.331 millones de euros. Cifuentes ha destacado que el principal objetivo de los presupuestos es la creación de empleo y el gasto social: "debemos diseñar cada una de nuestras políticas de manera que se consiga que la recuperación de la economía madrileña y el



crecimiento económico que estamos viviendo llegue a todos los ciudadanos, mejorando el bienestar social".

El Consejo de Gobierno ha dado luz verde al proyecto de Ley de Presupuestos Generales para 2018, que serán remitidos hoy mismo a la Asamblea de Madrid para su posterior tramitación. La presidenta ha señalado que se trata de un "presupuesto social, y para ello hemos destinado a las políticas sociales 9 de cada 10 euros, el 86 % del gasto previsto para 2018".

Sólo el presupuesto de Sanidad, Educación y Políticas Sociales y Familia representa 3 de cada 4 euros del presupuesto global, poniendo de relieve que el objetivo del Gobierno regional es que estos presupuestos permitan dar solución a los problemas que tienen los madrileños así como dar cumplimiento a los compromisos del programa electoral y del acuerdo de Gobierno.

Asimismo, Cifuentes ha hecho hincapié en el carácter "inversor" de las cuentas regionales para el próximo año, que crece un 16 % hasta los 1.274 millones.

CRECIMIENTO DE LA ECONOMÍA MADRILEÑA Y CREACIÓN DE EMPLEO

Estas cuentas públicas están confeccionadas con un escenario de crecimiento por encima del 3 %, que está en línea con la de otros organismos externos. Según el informe económico financiero del Presupuesto, se estima que se crearán hasta 75.000 nuevos empleos, lo que dejará la tasa de paro en la región en torno al 10,7 %.

En este contexto, se han presupuestado unos ingresos no financieros que ascienden a 18.396 millones, lo que supone un crecimiento del 6,8 % y que permitirán cumplir con el objetivo de déficit fijado para la Comunidad de Madrid en el 0,4 % del PIB para todo el año 2018.

Los presupuestos de 2018 contemplan una aportación al Fondo de Garantía de los Servicios Públicos Fundamentales de 4.356 millones de euros, un 19 % más que en 2017. Este mecanismo es el encargado de asegurar que cada región reciba los mismos recursos por habitante ajustado para financiar los servicios públicos esenciales del Estado del Bienestar. La Comunidad de Madrid es, un año más, la región más solidaria por su aportación a este mecanismo.

SE INCREMENTAN LAS DEDUCCIONES FISCALES A FAMILIAS Y JÓVENES

El presupuesto de ingresos de 2018 se enmarca en el compromiso del Gobierno de Cristina Cifuentes de fomentar una política fiscal incentivadora, capaz de atraer inversión, y que facilite el que los ciudadanos puedan disponer de más recursos y de la prestación de unos servicios públicos de calidad.



“Queremos mantener los impuestos, lo más bajos que sea posible, sin menoscabar ni un ápice el gasto en políticas sociales y en el mantenimiento de nuestros servicios públicos”, ha destacado la presidenta.

Por ello, para la Campaña de la Renta de 2018 la Comunidad de Madrid va a incrementar la deducción por nacimiento o adopción de tal manera que las familias madrileñas se podrán beneficiar de una deducción de 600 euros anuales durante 3 años por cada hijo nacido a partir del 1 de enero de 2018, incrementándose de esta manera la deducción vigente que permitía dicha deducción en un único año.

Por otro lado, se amplía también al 30 % la deducción por alquiler de vivienda habitual para los menores de 35 años que hasta la fecha podían deducirse el 20 %. Además, se incrementa la cantidad máxima deducible al año, desde los 840 euros hasta los 1.000 euros. Además, se eleva la edad hasta los 40 años para las personas en situación de desempleo con cargas familiares. La previsión es que cerca de 165.000 madrileños puedan beneficiarse de estas ampliaciones en las deducciones fiscales.

LAS POLÍTICAS DE EMPLEO COMO PRIORIDAD

El apoyo a la generación de empleo es un objetivo prioritario para el Gobierno regional y, por ello, se amplía el presupuesto un 7,8 % hasta los 478 millones de euros, lo que permitirá destinar 34,5 millones más a dar continuidad a las medidas recogidas en la Estrategia Madrid por el Empleo.

Para ello, va a potenciar la formación para el empleo con un incremento del 15 % hasta casi los 121 millones y se reforzará la colaboración con las entidades locales para el desarrollo de programas mixtos de formación y empleo destinados a parados de larga duración y perceptores de Renta Mínima de Inserción, con un presupuesto de 83,5 millones, un 12,1 % más que en 2017. Asimismo, se va a dedicar 23,3 millones de euros a incentivar la contratación.

También se va a continuar apoyando a los autónomos y a las empresas y entidades de la Economía Social, aumentando un 17 % el presupuesto hasta alcanzar los 83,7 millones de euros.

Además, para seguir avanzando en la lucha contra la siniestralidad laboral se destinará 20 millones de euros para el desarrollo de las medidas contempladas en el V Plan Director de Prevención de Riesgos Laborales, consensuado con los Interlocutores Sociales.

APUESTA POR LA CALIDAD DE LA SANIDAD MADRILEÑA

En Sanidad, la Comunidad de Madrid se marca como objetivo seguir avanzando en la mejora de la prestación de una asistencia sanitaria de calidad. Para ello, el



presupuesto de esta Consejería aumenta en casi 235 millones hasta alcanzar los 7.868 millones de euros.

Gracias a ello, se va a reforzar la Atención Primaria, con un aumento de 30 millones de euros -excluyendo el gasto en recetas-, que irá destinado principalmente a recursos humanos y la mejora de las infraestructuras sanitarias. En cuanto a la Atención Hospitalaria, contará con un incremento de 183 millones en el que el impulso del plan de inversiones en los grandes centros hospitalarios tendrá un especial protagonismo. Además, aumenta un 19,4 % el gasto destinado a la reducción de las listas de espera que contará con un presupuesto de 51,5 millones de euros.

Cabe destacar la apuesta por innovación en radioterapia oncológica y la puesta en marcha de un Plan de Humanización de la Asistencia Sanitaria 2016-2019 y del impulso de la Escuela Madrileña de Salud. En el ámbito de la investigación, se refuerza de manera especial la partida destinada a las Fundaciones de Investigación Biomédica.

INVERSIÓN EN INFRAESTRUCTURAS EDUCATIVAS Y PERSONAL DOCENTE

Las políticas de Educación e Investigación contarán en 2018 con un presupuesto de 4.663 millones, 160 millones más que en 2017, lo que permitirá reforzar la política de becas, bajar las tasas de las escuelas infantiles un 5 % adicional y ampliar y mejorar la red de centros docentes públicos. La inversión en infraestructuras educativas contará con un presupuesto de 84,4 millones de euros, lo que supone un incremento del 26 % con respecto al pasado año.

Cabe destacar el aumento de presupuesto destinado al personal docente, que se incrementa en casi 61,5 millones más, lo que permitirá también seguir ampliando las plantillas de los centros educativos madrileños. En concreto, se incrementa en 24,3 millones el importe destinado a nuevos cupos, que permitirá consolidar los 600 nuevos docentes para el curso 2017-2018 y 250 más para el curso 2018-2019. De esta manera, desde el inicio de la legislatura, el Gobierno de Cristina Cifuentes ha ampliado en 1.850 profesores el personal docente de la educación madrileña.

Además, se refuerza el gasto para el sistema de becas y ayudas para la enseñanza no universitaria, que contará con 15,8 millones de euros adicionales, se rebaja un 5 % las tasas de las Escuelas Infantiles, acumulando un 30 % de rebaja en los últimos años y, como novedad este año, se impulsará el Programa Accede para el préstamo de libros y que establece su gratuidad a los alumnos de enseñanzas obligatorias. En total habrá 225.000 beneficiarios de becas y ayudas en Educación, con un presupuesto total de 111 millones de euros.

También la apuesta de la Comunidad de Madrid por la I+D+i tiene su reflejo en el presupuesto de Educación con un aumento del 26 %, con respecto a 2017,



alcanzando los 107,9 millones de euros. En el conjunto del sector público, la I+D+i cuenta con 504 millones, un 12,5 % de incremento.

AUMENTA EL GASTO PARA DEPENDENCIA

El presupuesto de la Consejería de Políticas Sociales y Familia es uno de los que registra mayor crecimiento en 2018, fruto del compromiso del Gobierno regional con la atención a los colectivos más vulnerables. Por ello, se van a destinar 134 millones más que en 2017, alcanzando prácticamente los 1.719 millones

Gracias a ello, se va a desarrollar el Plan Residencias de la AMAS 2017-2020, aumentando en 10,5 millones el gasto destinado a los profesionales de las residencias públicas que prestan atención a los que más lo necesitan. También se incrementa el presupuesto destinado a las personas en situación de dependencia con la finalidad de reforzar la cobertura de las prestaciones económicas, que crecen casi un 30 %, así como los servicios de atención domiciliaria, con un aumento del 24,18 %.

Además, se mantiene la gratuidad en la atención a las personas con discapacidad, se reforzará la red de atención social para personas con enfermedad mental, destinando un 14 % más que en 2017 para ampliar la red de atención para este colectivo y el presupuesto para la Renta Mínima de Inserción será de casi 169 millones de euros, un 8,5 % más.

MEJORA EL TRANSPORTE PÚBLICO MADRILEÑO Y SE CONGELAN LA TARIFAS

La Consejería de Transportes, Vivienda e Infraestructuras amplía su presupuesto un 6,72 % hasta alcanzar los 1.776 millones, lo que permitirá invertir 112 millones más a sus principales líneas de actuación, como es la mejora del transporte madrileño. En este ámbito, se destinará 100 millones más que en 2017 para la subvención a usuarios de transporte hasta los 1.247 millones de euros, para mantener congeladas las tarifas del transporte público.

Cabe destacar la apuesta por la innovación en el sistema de transporte público con la modernización de algunas estaciones de la Red de Metro, como la de Gran Vía, la adecuación de la nueva estación de Arroyo del Fresno y la ampliación de la línea 11. Además, para avanzar en la mejora de la calidad y seguridad, se van a realizar actuaciones para fomentar los sistemas de cualificación de los conductores profesionales y se aumenta un 13 % el gasto destinado a conservación de la red de carreteras.

Las políticas de vivienda contarán con un presupuesto de casi 204 millones y, como novedad, se pondrá en marcha un Plan Estratégico específico de rehabilitación integrada de espacios públicos y edificios de interés arquitectónico.

NUEVAS INFRAESTRUCTURAS EN EL ÁMBITO JUDICIAL

El presupuesto de la Consejería de Presidencia, Justicia y Portavocía del Gobierno aumenta un 5 % hasta los 812 millones de euros, lo que permitirá incrementar los créditos destinados al Plan de Infraestructuras en el ámbito judicial que contemplan la puesta en marcha de nueve juzgados. En este sentido, se iniciarán las obras de los nuevos edificios judiciales en Navalcarnero, San Lorenzo de El Escorial y Torrejón de Ardoz. Además, la apuesta por la justicia gratuita contará con un presupuesto de 49 millones de euros.

Por su parte, se destinará un gasto de casi 70 millones de euros al proyecto de seguridad BESCAM, se ampliarán los medios humanos y materiales del Cuerpo de bomberos y se ejecutarán las obras del nuevo Parque de Alcobendas.

Además, la línea de inversión concreta destinada a la Cañada Real Galiana cuenta con un aumento presupuestario de 4,3 millones, lo que permitirá ejecutar la rehabilitación de la red eléctrica y la recuperación ambiental de las parcelas. En cuanto al Canal de Isabel II, cabe destacar que el próximo año, el Gobierno regional mantendrá congelada la tarifa del agua.

PROTECCIÓN DEL MEDIO AMBIENTE

La Consejería de Medio Ambiente, Administración Local y Ordenación del Territorio sube más de un 13,6 % hasta alcanzar los 384,5 millones de euros. La mayor parte del incremento se destina al Programa de Inversión Regional de la Comunidad de Madrid, que tendrá una dotación inicial de 175 millones, ampliable hasta los 215 en función de la ejecución de las entidades locales.

La apuesta por la protección del medio ambiente tiene su reflejo presupuestario en la Estrategia de Residuos 2017-2024 de la Comunidad de Madrid para dar un paso más el tratamiento, recogida y transporte de residuos, y se llevarán a cabo medidas concretas para mejorar la calidad del aire, con una nueva línea de subvenciones de dos millones de euros para renovar la flota de taxis por vehículos menos contaminantes.

Además, el presupuesto de la Consejería contempla la creación del Centro de Innovación Gastronómica destinado a la investigación, desarrollo e innovación en el sector agroalimentario, y que contribuirá a la creación de empleo y el turismo.

FOMENTO DEL TURISMO Y LA CULTURA

La promoción de la cultura y el turismo de la Comunidad de Madrid ocupa un lugar destacado en las cuentas regionales para 2018 ya que el presupuesto de la nueva consejería de Cultura, Turismo y Deporte supera los 201 millones de euros, lo que permitirá reforzar el programa de turismo con un aumento en el



gasto de 18 %. Cabe destacar también la apuesta por el Plan de Fomento de la Lectura, que triplica su dotación para el próximo ejercicio.

APOYO A SECTORES ECONÓMICOS ESTRATÉGICOS

En el ámbito del tejido empresarial, la Comunidad de Madrid se marca como objetivo en los presupuestos de 2018 poner en marcha los mecanismos que permitan a este sector afrontar los retos actuales. Para ello, se va a impulsar un nuevo plan de Fomento de la Competitividad, dotado con 4 millones de euros, y se abrirán nuevas líneas de ayuda a las empresas para implantar la transformación digital, a través de la Industria 4.0.

Además, se seguirá facilitando el acceso a la financiación a pymes, autónomos y nuevas empresas, a través de Avalmadrid, y se continuará trabajando en la atracción de la inversión, tanto nacional como internacional con la colaboración de Invest in Madrid.

En materia de promoción y dinamización del sector comercial, se desarrollarán las medidas incluidas en el Plan “Comercia Madrid” y, en consumo, se pondrá en marcha una nueva Plataforma de Mediación para agilizar los procesos de resolución de conflictos en este ámbito.

En lo que respecta a industria, se elaborará el Plan Industrial de la Comunidad de Madrid y se acometerán medidas de mejora de la seguridad industrial, energética y minera, y de fomento del ahorro y la eficiencia energética, a través del Plan Energético de la Comunidad de Madrid-Horizonte 2020.

PRESUPUESTOS INVERSORES

Junto con el aumento del gasto destinado a las políticas de empleo y políticas sociales, los presupuestos regionales para 2018 contienen también un importante aumento de las inversiones, con un crecimiento cercano al 29 %, siendo las consejerías de Transportes y de Medio Ambiente las que concentran el mayor volumen de inversión a través del Programa de Inversión Regional de la Comunidad de Madrid y la construcción y renovación de infraestructuras ligadas a la prestación de servicios públicos fundamentales.

En total, los capítulos 6 y 7 del presupuesto contendrán créditos por 912 millones de euros, a los que habría que sumar las inversiones en el sector público que realizan empresas como Metro y Canal de Isabel II. En total, si tenemos en cuenta el sector público, las inversiones se elevan hasta los 1.184 millones (8,7 %).